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Présentation du 
Musée de la Lunette

Bienvenue au Musée de la Lunette ! 

Ce musée raconte l’histoire des lunettes à Morez et dans le monde.

Le Musée de la Lunette est un très grand bâtiment. 

Vous pourrez visiter plusieurs étages. 

Au 3e étage et au 4e étage, vous pourrez visiter le musée. 

Au rez-de-chaussée, vous pourrez visiter l’exposition temporaire. 

Une exposition temporaire existe pendant quelques mois, 

puis elle change. 

Une exposition temporaire montre des objets 

qu’on ne peut pas voir d’habitude.

L’exposition temporaire s’appelle « Le Défi ». 

Un défi est un problème difficile à résoudre 

ou une situation difficile à gérer. 

L’exposition parle des défis des fabricants de lunettes français. 
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Plan du rez-de-chaussée
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Entrée
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Plan de l’exposition
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Et aujourd’hui ?
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Morez, 
capitale de la lunette française

À Morez, on fabrique des lunettes en métal depuis 230 ans. 

La première personne à fabriquer des lunettes à Morez 

s’appelle Pierre-Hyacinthe Caseaux. 

De plus en plus de personnes savent lire.

Et les gens vivent plus longtemps. 

Alors, de plus en plus de personnes ont besoin de lunettes.

Donc on fabrique de plus en plus de lunettes. 

À Morez, on fabrique des lunettes dans des petites usines.

On fabrique aussi des lunettes à la maison.
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Un fabricant de lunettes s’appelle un lunetier. 

Les lunetiers de Morez sont innovants.

Cela veut dire qu’ils inventent plein de nouvelles choses. 

Ils inventent des nouvelles machines et de nouvelles lunettes. 

Les lunetiers de Morez sont créatifs. 

Cela veut dire qu’ils ne font pas la même chose 

que les autres fabricants.

Les lunetiers moréziens

Il y a 100 ans, les lunetiers de Morez fabriquaient

la plupart des lunettes vendues en France. 

Comme ils vendaient beaucoup de lunettes, 

les lunetiers de Morez gagnaient beaucoup d’argent. 

Les lunetiers ont donné de l’argent  

pour que le train vienne jusqu’à Morez.
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Le lycée de Morez a ouvert il y a 92 ans. 

Le lycée de Morez s’appelle Lycée Victor Bérard. 

Les étudiants apprennent le métier de lunetier au lycée de Morez.

C’est la première école ouverte pour apprendre le métier de lunetier. 

Le Lycée Victor Bérard

Grâce au lycée, 

Morez reste un endroit important pour la lunetterie française. 

La lunetterie, 

c’est tout ce qui concerne la fabrication et la vente des lunettes. 
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Gloire et ... lunettes ! 
Les lunettes sont à la mode depuis 70 ans. 

On fabrique des lunettes en métal et en plastique.

Les lunettes en plastique sont à la mode 

parce qu’elles sont très colorées. 

Elles ont aussi beaucoup de formes différentes. 

On voit des lunettes dans les défilés de mode. 

Des entreprises de luxe comme Dior commandent des lunettes. 

Ce sont les lunetiers de Morez et du Jura qui fabriquent ces lunettes. 

On fabrique des lunettes en métal à Morez et dans le Jura. 

On fabrique des lunettes en plastique à Oyonnax et dans l’Ain. 
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Cette image est une carte de la France.

 

La zone en bleu, c’est le département du Jura. 

Le point blanc dans la zone bleue, c’est Morez.

La zone en jaune, c’est le département de l’Ain. 

Le point noir dans la zone jaune, c’est Oyonnax.
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Face à la mondialisation

La mondialisation, 

ce sont les relations qu’un endroit a avec le reste du monde. 

La mondialisation, 

c’est quand un pays échange beaucoup avec d’autres pays. 

C’est quand un pays fabrique beaucoup d’objets 

pour les vendre à un autre pays, par exemple. 

C’est aussi quand on achète un produit qui vient d’un pays très loin.

Les ouvriers sont les personnes qui travaillent dans les usines. 

Les ouvriers asiatiques coûtent moins cher 

que les ouvriers français. 

Alors les entreprises fabriquent leurs lunettes en Asie 

car cela coûte moins cher. 

Donc les usines françaises ferment. 

Les ouvriers et les lunetiers français perdent leur travail. 

Comme il y a moins de travail à Morez, les gens sont plus pauvres. 

Ils déménagent ailleurs pour trouver du travail. 

Les boutiques de Morez ferment.
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Pour reconnaître les lunettes qui sont encore fabriquées en France, 

certaines entreprises et certaines lunettes ont des labels. 

Un label est une étiquette avec un nom. 

Il y a par exemple le label « Fabriqué en France ». 

Fabriqué en France

Il y a aussi le label « Origine France Garantie ».  



Page 14 sur 20

Et aujourd’hui ?

Aujourd’hui, la plupart des lunettes vendues en France 

sont fabriquées en Chine. 

Cette image est une carte du monde. 

Le pays en jaune, c’est la France. 

Le pays en bleu, c’est la Chine.
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Quelques entreprises fabriquent encore des lunettes en France. 

Ces entreprises se trouvent surtout 

dans les départements de l’Ain et du Jura. 

Ces entreprises fabriquent encore beaucoup de lunettes. 

Elles fabriquent des millions de lunettes. 

Mais ce n’est pas beaucoup 

par rapport au nombre de lunettes vendues en France. 

Les entreprises françaises ont des problèmes 

car les ouvriers français coûtent cher. 

Et en France, 

il n’y a pas beaucoup d’ouvriers qui savent fabriquer des lunettes. 

Ces entreprises françaises sont en concurrence 

avec des entreprises étrangères. 

Cela veut dire qu’elles se disputent pour les mêmes clients. 

Fabrication française
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Et dans l’Ain et le Jura ?

Les lunettes fabriquées en France sont de bonne qualité. 

Les lunettes fabriquées en France sont aussi originales. 

Certaines entreprises imaginent et dessinent les lunettes.

Certaines entreprises fabriquent des lunettes, 

mais elles n’en fabriquent pas beaucoup. 

Certaines entreprises assemblent les lunettes. 

D’autres entreprises vendent les lunettes. 



Page 17 sur 20

Les entreprises françaises font des lunettes depuis longtemps. 

Elles ont gardé des techniques utilisées depuis longtemps. 

Les ouvriers français sont doués. 

Savoir-faire

Lorsqu’on fait quelque chose depuis longtemps avec talent, 

cela s’appelle un savoir-faire.

Les entreprises françaises sont appréciées pour leur savoir-faire.

Le savoir-faire français est connu dans le monde entier. 
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Après votre visite

Au rez-de-chaussée du musée, il y a une boutique. 

Dans la boutique, vous pouvez acheter des livres. 

Vous pouvez aussi acheter des souvenirs comme : 

  - Des cartes postales. 

  - Des magnets.

  - Des bijoux. 

Au rez-de-chaussée, il y a aussi une exposition temporaire. 

Une exposition temporaire existe pendant quelques mois, 

puis elle change. 

Une exposition temporaire montre des objets 

qu’on ne peut pas voir d’habitude.

Au rez-de-chaussée, il y a aussi des toilettes et des vestiaires. 

Toilettes Vestiaire



Plus d’informations sur le site internet : 

www.musee-lunette.fr
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